
 

 

Anfrage in der Fragestunde an Frau Vizebürgermeisterin Judith Schwentner, eingebracht in 

der Gemeinderatssitzung vom 15.12.2022 von Gemeinderat Günter Wagner  

 

Frau Vizebürgermeisterin  

Judith Schwentner  

Rathaus  

8011 Graz  

 

Graz, am 15.12.2022 

 

Betreff: Geplanter S-Bahn-Tunnel in der Landeshauptstadt – Gibt es bereits finanzielle 

Zusagen?  

Fragestunde  

 

Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin!  

 

Im Mai 2022 verkündeten Sie gemeinsam mit Bürgermeisterin Elke Kahr, dass bis Jahresende 

ein konkretes Konzept für den präsentierten S-Bahn-Tunnel in der Landeshauptstadt vorliegen 

würde, damit die Politik im Anschluss in Verhandlungen mit Land und Bund eintreten könne. 

Sie strichen damals hervor, dass egal welches System am Ende den Vorzug bekommen würde, 

die Stadt Graz würde es niemals alleine finanzieren können – so weit, so logisch.  

 

Allzu eilig dürfte man es seitens der übergeordneten Ebenen jedoch nicht mit der Umsetzung 

des dunkelrot-grün-roten Prestigeprojektes haben. Anstatt die Ärmel hochzukrempeln und an 

die Tat zu schreiten, ist einem aktuellen Bericht der „Kleinen Zeitung“ vom 7. Dezember 2022 

zu entnehmen, dass beispielsweise das Land Steiermark lediglich 40.000 Euro in 

Zusammenhang mit dem S-Bahn-Tunnel für das gesamte Budgetjahr 2023 vorgesehen hat. 

Wie weit Planungen bzw. Budgetierungen auf Bundesebene fortgeschritten sind, entzieht sich 

der Kenntnis des Anfragestellers gänzlich. Da Sie ja bereits richtigerweise angemerkt haben, 

dass ohne einen massiven Mitteleinsatz seitens des Landes und des Bundes eine Umsetzung 

nicht möglich sein wird, bleibt daher fraglich, woher die benötigten Gelder für die nächsten 

Schritte genau kommen werden. 

 

Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin, nachstehende  

 

Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 

 

Wie hoch sind die derzeit verbindlich zugesagten Mittel seitens des Landes Steiermark sowie 

seitens der Bundesregierung konkret? 


